
５ 月 定 例 教 育 委 員 会  会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和４年５月 19日（木） 

 

２  開 催 場 所  青少年女性センター 大会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、廣岡委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  織田教育総務部長、桐山教育指導部長、 

    稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

松尾教育指導部学校教育担当参事、 

今津教育指導部青少年育成担当参事、 

岸田教育総務課長、松尾学務課長、梅野社会教育課長、 

    真鍋学校教育課長、衣笠教育研究所長、 

    中川教育総務課副課長、岡本教育総務課管理調整係長 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      土屋委員に決定 

 

○  ４月教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局より会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

全ての議事を公開することに決定 

 

 

 

 

 

 



（専決報告） 

１ 学校医の解職及び委嘱について 

（教育総務部次長から説明） 

承  認 

 

２ 加古川市社会教育委員の解嘱について 

（教育指導部次長から説明） 

承  認 

 

委  員 ： 規定で委員の構成について１人以内と定められているが、０人という

場合もあり得るのか。 

 

事 務 局 ： ０人となる場合もある。今回の解嘱については、引き続き委員の 

推薦について関係団体に依頼をしている。 

 

３ 加古川市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について 

（教育指導部次長から説明） 

承  認 

 

４ 加古川市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について 

（教育指導部次長から説明） 

承  認 

 

５ 学校運営協議会委員の委嘱について 

（教育指導部学校教育担当参事から説明） 

承  認 

 

委  員 ： 陵北小学校の学識経験者は地域コーディネーターも兼ねているが、学 

識経験者にも地域コーディネーターを兼ねていただくことをお願いが 

できないか。 

 

事 務 局 ： 地域コーディネーターの役割についてご説明をさせていただきながら、 

今後依頼について検討する。 

 

６ 加古川市少年愛護センター運営協議会委員の解嘱について 

（教育指導部青少年育成担当参事から説明） 

承  認 

 

委  員 ： 解嘱の専決報告だけであるが、後任者がいないということか。 

 

事 務 局 ：  現在、社会教育委員の代表として推薦の依頼をしているところであり、 

まもなく委嘱できる予定である。 



７ 加古川市少年愛護センター運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

（教育指導部青少年育成担当参事から説明） 

承  認 

 

８ 加古川市少年補導委員の委嘱について 

  （教育指導部青少年育成担当参事から説明） 

承  認 

 

委  員 ： ４名の定員で５名体制となっているが、今後の人数は、当該地域の実

情によるという認識で良いのか。 

 

事 務 局 ： この度５名体制での活動が可能となったということで委嘱を行う。任

期の２年間については５名体制での活動となる見込みである。 

 

委  員 ： 年齢の記載はないが、どれぐらいの年代の方が委員をされているのか。 

 

事 務 局 ： 平均して 65歳程度である。 

 

教 育 長 ： 年齢の記載については、どういった方が委員になるのかという参考と 

なるため、今後記載することについて検討したい。 

 

９ 加古川市少年補導委員の解嘱及び委嘱について 

  （教育指導部青少年育成担当参事から説明） 

 承  認 

 

（協議事項） 

１ 令和４年度５月補正予算に係る意見について 

（教育総務部次長から説明） 

原案可決  

 

教 育 長 ： 学校の光回線等の整備とあるが、機能面について説明をお願いしたい。 

 

事 務 局 ： 現状の地域ＢＷＡを使用した通信環境のみでは、円滑な利用が難しい 

状況であり、令和６年度に予定しているデジタル教科書の本格的な利用 

に対応する必要があるため、普通教室１つ１つにアクセスポイントを設 

け、光回線を利用しての通信をするよう整備するものである。今後は、 

オンラインの交流の利用や、地域ＢＷＡを含めたハイブリット利用がで 

きるようになると考えている。 

 

委  員 ： 中学校７校、小学校 17校を整備する予定とあるが、その他の学校に 

ついては整備の予定はあるのか。 

 



事 務 局 ： 本年度については、ＢＡＮＢＡＮの光回線を備えている 24校を整備 

する予定である。それ以外の 17校については、来年度整備する予定で 

あり、両荘みらい学園については、開校に併せて整備をする予定である。 

 

２ 学校運営協議会委員の委嘱について 

  （教育指導部学校教育担当参事から説明） 

   原案可決 

 

委  員 ： 学校園支援ボランティアというのは、公的な名称なのか。 

 

事 務 局 ： 教育委員会に登録されているボランティアの名称である。 

 

 

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

６月２日（木）午後３時から開催することに決定 

 

 

○  教育長諸報告 
 

（１）令和４年第２回市議会における一般質問について 

    ５月 17日（火）に開催された市議会における一般質問について報告をした。 

 

（２）第 72回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会山口大会について 

    ５月 12日（木）、５月 13日（金）に山口市で開催された第 72回全国都市教育

長協議会定期総会並びに研究大会山口大会に参加した。 

 

 

○ 教育総務部長諸報告 

（１）「教育アクションプラン 2022【ダイジェスト版】」について 

「教育アクションプラン 2022【ダイジェスト版】」が完成した。 

 

委  員 ： 「目指すべき人間像」については、「重点目標」との関連性を明示で 

きれば良いのではないかと感じた。 

 

委  員 ： 色合いをもう少し工夫すればより見やすくなると感じた。 

 

教 育 長 ： 多くの人に伝わりやすいものになるように検討していきたい。 

 

以上、１件について報告 

 

 

 



○ 教育指導部長諸報告 

（１）社会教育委員会議の開催について 

４月 26日に、令和４年度 第１回 社会教育委員会議 を開催した。 

 

 （２）令和４年度 加古川市 地域に学ぶ「トライやる・ウィーク」の実施について 

    今年度の「トライやる・ウィーク」では、2,289 名の中学２年生及び加古川養護

学校中学部２年生が活動を行う。 

 

委  員 ： 安全面に考慮した上で、受け入れしていただく事業所と連携を密に 

して取り組んでいただきたい。 

 

 （３）令和４年度の修学旅行、自然学校及び運動会等の実施日程について 

    全学校園の修学旅行、自然学校及び運動会等の実施日程が決定した。 

 

 （４）令和３年度ネットパトロール事業の実施状況について 

    令和３年度ネットパトロール事業の実施状況について説明した。 

 

委  員 ： 学校への対応依頼事案として「個人が特定できる写真などの投稿」 

とあるが、学校から家庭による指導を実施していく中で、保護者の反 

応はどういったものか。 

 

   事 務 局 ： 保護者も重く受け止めており、対応にご協力いただいている。 

 

委  員 ： ネットパトロール事業の実施により、犯罪やトラブルに対する未然 

防止として、ある程度カバーできているのか。 

 

   事 務 局 ： 専門機関にかなりの件数を見ていただいてはいるが、ＬＩＮＥ等の 

こちらでは調査できないネットワークアプリもある。 

 

委  員 ： 個人が特定できる写真などの投稿というのは、指導が必要なほどの 

問題行為なのか。 

 

   事 務 局 ： 誰でも見れる状況で顔と名前が分かってしまうような投稿について 

は、犯罪に利用される可能性があるため、悪気がなく投稿したものに 

ついても指導を行っている。 

 

以上、４件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後３時 10分 


